

## Sus Excelencias los Jefes de Estado de España y Portugal, asistieron esta mañana a unas brillantes maniobras militares en Cuatro Vientos

En ellas tomaron parte fuerzas de tierra y aire y consistieron en un simulacro de asalto y ocupación del aeródromo y la recuperación posterior del mismo

Después, el general Craveiro Lopes recibió la espada y los nombramientos de teniente general del Ejército español y de profesor honorario de la Escuela Superior del mismo

A estos actos asistieron los ministros españoles del Ejército, de Asuntos Exteriores, Gobernación y los ministros subsecretario de la Presidencia y secretario del Movimiento, así como los portugueses de Defensa Nacional y Relaciones Exteriores

MADRID, 18.—Sus Excelencias, los Jefes de Estado de España y de Portugal, han asistido esta mañana a unas maniobras militares, realizadas en Cuatro Vientos, en las que han participado un escuadrón de paracaidistas, compuesto por tres compañías y un total de 434 hombres y otros varios escuadrones de Caballería, Infantería y Artillería.

Poco después de las diez de la mañana llegó el Caudillo, acompañado en su coche por el general Craveiro Lopes. Al llegar al kilómetro 10 de la carretera de Extremadura, Sus Excelencias descendieron del automóvil, siendo saludados por los ministros del Gobierno español y ministros portugueses de Relaciones Exteriores y de Defensa Nacional, así como por las demás personalidades que allí aguardaban su llegada.

Acto seguido ambos Jefes de Estado se dirigieron a ocupar una tribuna que allí había sido levantada, donde les fueron mostrados los planos referentes al desarrollo táctico que a continuación iba a tener lugar, y que consistía en un simulacro de ofensiva llevado a cabo por las tropas paracaidistas y ocupación por las mismas de un aeródromo citado anteriormente, así como una segunda parte, consistente en un contraataque y recuperación del mismo por las fuerzas de Caballería e Infantería, apoyadas por la Artillería.

Primeramente, aparecieron en

el espacio una formación compuesta por veintisiete aparatos, que, seguidos de otros realizaron un ataque de bombardeo, a media altura.

Seguidamente, descendieron a tierra las tres compañías de paracaidistas, quienes reagrupadas convenientemente, se dirigieron cada una a cubrir los objetivos señalados por el Mando, desplegándose por secciones.

Las citadas fuerzas llevaron a cabo el supuesto ataque al aeródromo, realizando finalmente el asalto al mismo, con bombas de mano, para reducir las últimas resistencias, terminando con la ocupación de dicho aeródromo.

Estos ejercicios tácticos, que fueron realizados con impecable precisión y seguridad, fueron dirigidos por los coroneles señores Llopis, Prada y Carrillo.

Terminadas estas maniobras,

*Para riegos y usos domésticos*

**GRUPOS**

**ELECTRO-BOMBAS**

de

**MAXIMA GARANTIA**

**SIEMENS**

**INDUSTRIA ELECTRICA**

**S.A.**

## Entierro del cadáver del arzobispo de Valladolid

En nombre del Caudillo presidió la ceremonia el ministro de Justicia

VALLADOLID, 17. — Toda la ciudad ha estado presente, con emocionado sentimiento, en el acto del entierro del prelado de Valladolid, arzobispo doctor García y García.

En las calles que recorrió el cortejo fúnebre y en la catedral el público se agolpaba en cantidad inabarcable.

A las diez y media de la mañana se inició el traslado del cadáver desde el palacio arzobispal hasta la catedral, donde recibió sepultura. Abrió el cortejo la representación de todos los centros de Acción Católica y asociaciones piadosas. Seguían los seminaristas, cleros regular y secular y cruces alzadas parroquiales. Delante del arca que contenía los restos del prelado figuraba el cardenal arzobispo de Santiago de Compostela, doctor Quiroga Palacios, revestido de pontifical, a quien seguían los obispos de Zamora, Salamanca, Segovia, Avila, Almería, Burgo de Osma,

Astorga, Palencia y Ciudad Rodrigo, doctores Martínez González, Barbado Viejo, Daniel Lorente, Moro Briz, Ródenas García, Rubio Montiel, Mérida Pérez, Souto Vizoso, y Enciso y Viana, respectivamente.

Después de esta presidencia eclesiástica figuraba el representante de Su Excelencia el Jefe del Estado, ministro de Justicia, don Antonio Iturmendi; capitán general de la región, teniente general Ríos Gapapé, que también representa al ministro del Ejército; el director general de Enseñanza Universitaria, don Joaquín Pérez Villanueva, que llevaba la del ministro de Educación Nacional; vicario capitular de la diócesis, doctor don Angel Sánchez, que representaba al nuncio de Su Santidad; gobernador civil, señor Muñoz Calero, que ostentaba la representación del presidente de las Cortes, y el director general de Asuntos Eclesiásticos, don Mariano Puigdollers.

El Generalísimo Franco y el general Craveiro Lopes felicitaron a los jefes y oficiales que habían participado en las mismas.

Poco después, tuvo lugar los ejercicios para la supuesta recuperación del aeródromo anteriormente caído en manos de las tropas «enemigas», y los cuales fueron llevados a cabo por las fuerzas de Caballería e Infantería, que comenzaron el avance, apoyado por la Artillería.

Después de estos supuestos tácticos, en los que, las tropas par-

participantes, hicieron un alarde de precisión y acusaron una magnífica preparación militar, habiendo sido seguidos con todo interés, por el Presidente de Portugal, general Craveiro Lopes, se celebraron unas demostraciones con tiro real, con diversas armas construidas en España, las cuales una vez terminados estos ejercicios, fueron mostradas a S. E. el Jefe del Estado portugués, quien elogió sus características.

Estos ejercicios, fueron llevados a cabo en el Polígono de Tiro de Carabanchel.

## Entrega de una espada y de los nombramientos de teniente general del Ejército español y de profesor honorario de las Academias Militares al Presidente portugués

Con este motivo pronunciaron importantísimos discursos el Generalísimo Franco y el general Craveiro Lopes

Terminados los supuestos tácticos de las brillantes maniobras militares llevadas a cabo por unidades de los Ejércitos de Tierra y Aire, y los ejercicios de tiro, anteriormente reseñados, Su Excelencia el Presidente de Portugal, general Craveiro Lopes, recibió el nombramiento de teniente general del Ejército español, haciéndosele entrega de una espada, de las que se les entrega a cuantos alcanzan tan alto grado militar. También recibió el Jefe del Estado portugués, los emblemas e insignias correspondientes, siendo asimismo nombrado profesor honorario permanente de la Escuela Superior del Ejército y de las Academias militares españolas.

También a este acto asistieron los ministros españoles y portugueses, así como todas las demás altas personalidades referidas.

Con este motivo Su Excelencia el Generalísimo Franco pronunció un brillante discurso para expresar su satisfacción por haber presenciado el ilustre general y presidente portugués estos ejercicios tácticos, con los que se le había querido mostrar el grado de preparación e instrucción militar de nuestras tropas, cuya disciplina y corrección fueron puestas de relieve en la parada militar celebrada días anteriores.

Después de referirse a la solidaridad hispanoportuguesa, el Caudillo terminó su discurso, con las siguientes palabras: «¡generales, jefes, oficiales y alumnos del Ejército español! ¡Viva el Jefe del Estado de Portugal, general Craveiro Lopes! ¡Viva Portugal!», que fueron unánimemente contestadas.

Acto seguido, el Presidente portugués, contestó al Generalísimo, con otro vibrante discurso, en el que mostró su agradecimiento por las distinciones que se le acababan de conceder, estimando en su justo valor todo el significado de las mismas y puso de ma-

nifiesto los estrechos vínculos de hermandad, que une a ambos países luso y español, y lo que ello representa para la defensa de la paz y de la Península Ibérica.

El General Craveiro Lopes, terminó sus palabras, con vivas al Jefe del Estado español y a España.

Almuerzo en el Real Aero Club  
Finalizados estos discursos (cuyos textos insertaremos en las columnas de nuestro número de mañana), los dos Jefes de Estado se dirigieron al Real Aero Club, donde se celebró un almuerzo en su honor.

En este acto también estuvieron presentes los ministros portugueses de Defensa Nacional, coronel don Fernando Dos Santos Costa, y de Relaciones Exteriores, doctor don Paulo Arsenio Verissimo Cunha; y los ministros españoles de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; del Ejército, teniente general Muñoz Grandes; de la Gobernación, señor Pérez González; secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta, y ministro subsecretario de la Presidencia del Gobierno, así como el capitán general de la primera región militar, capitanes generales de los tres Ejércitos y personalidades que habían asistido a los actos anteriores. —(Cifra).

## Esta mañana llegó a Barajas el avión en que, el miércoles próximo, regresará a su país el Presidente de Portugal

Pilota el aparato un hijo del general Craveiro Lopes

MADRID, 18.—A primera de la mañana de hoy ha llegado al aeropuerto de Barajas, un avión de los Servicios de Transporte Aéreos del Ejército de Portugal, en cuyo aparato efectuará el viaje de regreso a su país, el Jefe del Estado del mismo, general Craveiro Lopes.

## Inauguración en Aliseda de Tormes de la Escuela nacional y de la Cruz de los Caídos

Presidió los actos el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que pronunció un discurso

En la localidad de Aliseda de Tormes ha tenido lugar con toda solemnidad, la inauguración del nuevo edificio, recientemente ampliado y reformado destinado a Escuela y de la Cruz que, en una plaza del pueblo recuerda a los Caídos de la Cruzada.

A primera hora de la tarde, hizo su entrada en la localidad el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que iba acompañado del camarada Gallego Recio, delegado de Educación Nacional, siendo recibidos por todo el vecindario y a la cabeza del mismo, el alcalde y Corporación municipal, Hermandad, representaciones locales y los niños y niñas de las Escuelas con los señores maestros y maestras al frente.

Bendición e inauguración

Formada la comitiva, presidida por banderas nacionales, se dirigió por autoridades y vecindario a la iglesia parroquial y tras penetrar en la misma unos momentos, al edificio de la Escuela que fué bendecido y visitado luego con todo detenimiento. Acto seguido la comitiva se dirigió a la plaza donde se encuentra la Cruz de los Caídos, que fué igualmente bendecida, rezándose a continuación un responso y dándose los rituales gritos de Presente.

Palabras del gobernador civil

Terminado este acto y una vez

hecho el silencio en la concurrencia, el señor Herrero Lozano se dirigió a las autoridades y vecindario para saludarles y mostrar la satisfacción que le producía esta inauguración a la que el vecindario había prestado tan decidido apoyo. Se refirió también a los problemas que la Aliseda tiene pendientes y muy en especial al de la luz eléctrica, a la necesidad de que el Ayuntamiento tenga una instalación adecuada y al de la canalización de las aguas, ofreciéndoles gestionar lo necesario para obtener el apoyo de la superioridad para estos proyectos.

Terminó su discurso exhortando al vecindario a mantenerse unido en los postulados del Movimiento Nacional, en torno a la figura del Caudillo.

Finalmente el Ayuntamiento obsequió al señor gobernador, autoridades y representaciones con una copa de vino español, asistiendo luego al ensayo de una obra teatral que a beneficio de las Escuelas vienen dirigiendo los señores maestros ayudados por el secretario y el médico, y que resultó muy grato a todos.

A última hora de la tarde, y despedido por autoridades y vecindario nuestra primera autoridad provincial emprendió el regreso altamente complacido del espíritu y entusiasmo demostrado en todo momento por el vecindario y sus autoridades.

## Jura de la Bandera de los reclutas del Regimiento de Defensa Química y Academia de Intendencia

En la mañana de ayer se celebró el solemne acto de Jura de la Bandera de los reclutas del Regimiento de Defensa Química y Academia de Intendencia.

En Defensa Química

Primeramente, en el patio central del Regimiento, ofició una misa de campaña el capellán capitán Joaquín Barco Acosta, jurando a continuación la Bandera, que desde la Academia de Intendencia fué traída con la Banda de Música para este acto, todos los reclutas que han terminado su período de instrucción.

Pidió el juramento el teniente coronel mayor, don Domingo de Alvarado y una vez que todos los nuevos soldados besaron la Bandera y pasaron bajo ella, desfilaron marcialmente al mando del comandante señor Aparicio; ante el coronel jefe del Regimiento, señor Abella Moreno; teniente coronel segundo jefe, señor Rueda, y todos los jefes y oficialidad del citado Regimiento.

En los momentos oportunos, el capellán y coronel, pronunciaron unos breves discursos patrióticos.

En la Academia de Intendencia

Análogo acto se celebró en la Academia, donde 180 reclutas juraron la Bandera, tomándose el juramento el teniente coronel jefe

del Detall, don Isaac Martín. El coronel director de la Academia de Intendencia, señor Pérez Inigo, pronunció una arenga al final del acto.

## Un hombre muere en la calle

Hacia las cuatro y cuarto de la tarde de ayer, apareció tendido en el suelo, en la Travesía de San Roque, un hombre de avanzada edad. Inmediatamente, de la Clínica de Urgencia, que se encuentra en las proximidades de esta calle, acudió el practicante de guardia, el cual a pesar de poner todos los medios posibles, no logró reanimar al accidentado, que era ya cadáver hacía unos minutos. Poco después llegó el señor juez de Instrucción y Primera Instancia, don Pedro Revuelta, el cual ordenó el levantamiento del cadáver una vez certificado el fallecimiento por el médico don Tomás Sánchez Gómez e identificado el difunto como Teodosio García Díaz, de 77 años de edad, natural de Langa y domiciliado actualmente en la Casa de Misericordia.

Teodosio, que según parece cayó al suelo ya mortalmente, presentaba dos heridas en la cara una en la región parietal izquierda y otra en la región frontal.

## FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos.  
Aparicio, Avda. José Antonio.

SE VENDE la casa de la Cuesta de Gracia, núm. 37 y 39, con establecimiento. Razón en Isaac Peral, núm. 8, bajo.

SE VENDEN o alquilan, con o sin muebles, hoteles próximos a esta capital, clima ideal para verano. Informes, Sr. Mediero. Teléfono 137.



# INFORMACION DEPORTIVA

La final del Campeonato Provincial de Fútbol

Fué presenciada por el alcalde de Avila y otras autoridades de nuestra ciudad

Ante numerosos espectadores se celebró en San Antonio la final del II Campeonato provincial de Fútbol de Educación y Descanso, entre los equipos de Avila B y de la Residencia Provincial, que terminó con la victoria de los abulenses por un tanto a cero.

Todo el encuentro fué de mediana calidad, y salvo algunas situaciones de peligro creadas por ambos equipos, lo demás fué lo característico de estos partidos, en que los nervios juegan tan importante papel, que terminan por anular todo sintoma de buen juego.

Hubo corrección en los dos bandos, y en algunos momentos los avances resultaron de gran emoción.

El tanto de la victoria lo consiguió el Avila a los 34 minutos del segundo tiempo, al cruzar un balón raso un delantero abulense.

Al terminar la contienda y ante muestras de desagrado de algunos sectores de público, los jugadores del Avila se retiraron a la caseta sin que les fuera entregada la copa, ya que, en el descanso, fué hecha por los de la Residencia ante el árbitro una protesta que está pendiente de resolver.

El Avila empató con el Hispano en Madrid

Ayer se enfrentaron en Madrid los equipos del Hispano y el Avila, en encuentro correspondiente al Campeonato Regional de Fútbol que terminó con el empate a tres tantos.

En el primer tiempo los madrileños consiguieron dos goles con cuyo resultado terminó esa parte.

La segunda fué de claro dominio del Avila que realizando un buen juego se apuntó tres tantos seguidos por medio de Rivilla, Dávila y García.

Momentos antes de terminar el partido, a la salida de un corner, se originó un barullo ante la meta abulense, que fué aprovechado por un delantero del Hispano para establecer el definitivo empate.

## Ante varios centenares de espectadores, se celebró con brillantez la anunciada "Mañana Deportiva"

En el encuentro de balonmano a siete, los abulenses se apuntaron una clara victoria sobre un conjunto de Cebreros

A las doce menos cuarto de ayer, se celebró la «Mañana Deportiva» que organizada por el Frente de Juventudes como homenaje a su delegado provincial el día de San José, hubo que aplazarse por la inclemencia del tiempo.

Numerosísimo público se encontraba en los graderos de San Antonio a la hora de comenzar las pruebas. En primer lugar se lanzaron varios aeromodelos construidos en la Escuela de Aeromodelismo 1 20 de Avila, los

cuales, debido a las malas condiciones atmosféricas en el campo, no hicieron ningún buen vuelo.

A continuación, pruebas atléticas de relevos y después el interesante encuentro entre los equipos de Avila y Cebreros, que terminó con la victoria de los abulenses por abultado tanteo.

Finalmente, en una pista improvisada en el terreno de juego del campo de fútbol, se celebró una carrera ciclista que resultó sumamente emocionante.

# Sección religiosa

MAYO

Día 19, Martes.— Santos Pedro Celestino. Prudente: Prudencia, Ciriaca.

La misa y oficio divino son de San Pedro Celestino, con rito doble y color blanco.

Nuestra Señora del Socorro

Parroquia de Santiago. — La Cofradía de Nuestra Señora del Socorro celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen, su Titular, durante los días 15 al 23 de mayo.

Por la mañana a las ocho y media, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el reverendo padre Victoriano Rodríguez guardián del convento de San Antonio ejercicio de la novena, bendición y reserva, y Salve cantada.

Santa Rita de Casia

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia. — Se celebra solemne novena a Santa Rita de Casia, del 14 al 22 de mayo.

Por la mañana a las ocho y a las nueve, misas en el altar de la Santa.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Mariano Taberna, canónigo de la S. A. I. Catedral, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Trece Martes de San Antonio

Se celebra en la iglesia de Reverendos Padres Franciscanos el ejercicio de los Trece Martes en honor del Glorioso Taumaturgo y Doctor de la Iglesia, San Antonio de Padua, a las siete de la tarde.

Quince Martes de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás. — A las ocho menos cuarto de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio propio de los martes, bendición y reserva e himno al Santo.

Retiro Espiritual para señoras

Tendrá lugar mañana, 19, en la capilla de Madres Reparadoras, celebrándose los actos de costumbre por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete y media.

Mes de Mayo

Parroquia de San Vicente. — Se celebra todos los días el ejercicio del mes de mayo.

A las ocho de la mañana, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las ocho, se rezará el Santo Rosario al cual seguirá el ejercicio propio del día.

Iglesia de Padres Paules. — La Asociación de la Medalla Milagrosa celebra todos los días del mes de mayo los cultos siguientes: Por la mañana a las nueve misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, reserva y ofrecimientos.

La Santa. — Todos los días, a las siete de la tarde, rosario y ejercicio del mes de mayo.

tante en el desarrollo de la feria.

Domingo en La Carrera del Barco

El domingo pasado celebró este pueblito tan lindo, su acostumbrada fiesta que no es la más solemne del año, pero que lleva en sí su tradicionalidad.

Dada la proximidad con nuestra villa, en la tarde del mismo día trasladose al pueblito un enjambre de gentes de Barco de Avila, que prestó a la fiesta cierta emotividad.

En Encinares

El lunes este pueblo del partido estuvo de gala, al celebrar su fiesta anual.

Por la mañana función religiosa, con nutrida asistencia de autoridades y vecinos, y en la tarde, el consabido baile de dulzaina con concurrencia de elementos de los pueblos proximos.

Resfío.

## Oposiciones al Cuerpo de Subalternos de Correos

Convocatoria de 11 de febrero de 1953

Relación provisional de opositores al Cuerpo de Subalternos de Correos, que tienen completa su documentación, con indicación de la oficina solicitada y grupo a que pertenecen.

Arenas de San Pedro. — Aceña Martínez, Moisés Luis; Antonio González, Elipio; Barroso García, Matías; Blanco Mayoral, Ambrosio; Bravo Arroyo, Cipriano; Fernández García, Juan; García Jiménez, Luis; García Martín, Justino; García Rubio, Julio; García Sánchez, Gonzalo; García Sánchez, Roberto; González Vicente, Eduardo Querubín; Hernández Jiménez, Ricardo; Jiménez Muñoz, Tomás; Jiménez Sánchez Francisco; Martín Fernández, Tomás; Martín López, Juan José; Martín Martín, Pedro; Martín Martín, Román; Méndez Blázquez, Florencio; Moreta Gómez, Bernardino; Romera Arrabal, Fernando; Sánchez Martín, Anastasio; Sierra Soto, Jaime; Tostado Méndez, Modesto; Villar Martínez, Manuel.

Relación provisional de opositores al Cuerpo de Subalternos de Correos, que tienen incompleta su documentación, con indicación de la oficina solicitada y grupo a que pertenecen, y documentados que les faltan.

Arenas de San Pedro. — Blázquez Vaquero, Marcelino; Certificado de Penales; Menéndez Sánchez, Marciano, toda la documentación.

NOTAS. — Los señores opositores que figuran en la presente relación con la documentación incompleta, deberán presentar aquellos documentos que les falta, a la mayor brevedad posible, en la Sección Central de personal del Cuerpo, en Madrid, a fin de poder ser admitidos a la Oposición que solicitaron.

Conforme determina el artículo 10 de la Orden de Convocatoria (B. O. de Correos y Telecomunicación número 2.271 de 23 de febrero último pasado), hasta el 30 de mayo actual podrán reclamar los interesados ante el Centro Directivo respecto de su admisión o exclusión de la presente relación, quedando caducada toda reclamación pasado dicho plazo.

La lista definitiva de aspirantes, por el orden alfabético de apellidos en que deben actuar, aparecerá diez días antes de comenzar los exámenes (los exámenes darán comienzo el 1.º de julio próximo), y contra ellas no cabra recurso alguno, a no ser que se funde en error material.

El administrador principal, Guillermo Neiras.

## Edicto

Don César Robledo Minayo, juez de Primera Instancia de Arévalo y su partido.

Por el presente, publicado en cumplimiento del artículo 2.042 de la ley Procesal civil, se hace saber que en este Juzgado se tramita expediente para la declaración de fallecimiento de don Juan José de la Cruz Bragado Mera,

vecino que fué de Sinlabajos, de donde se ausentó en el año 1939, a los pocos meses de terminar la Guerra de Liberación, sin que se hayan vuelto a tener noticias de su paradero.

Dado en Arévalo a doce de mayo de mil novecientos cincuenta y tres — El juez, César Robledo. — El secretario, José Huidobro

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitudes de servicios de transportes mecánicos por carretera

INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la provincia número 57 de fecha 12 de mayo de 1953, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transportes por carretera entre Baños de Montemayor y Madrid, como prolongación del de Béjar a Avila (Estación), a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excelentísima Diputación Provincial; Ayuntamientos de Villar de Corneja, Piedrahita, San Miguel de Corneja, Villafraanca de la Sierra, Casas del Puerto de Villatoro, Villatoro, Poveda, Muñana, La Torre, Santa María del Arroyo, Muñogalindo, Muñochas, Paderinos, La Serrada, La Colilla, Avila, Picozo, Berrocalejo de Aragón, Mediana, Ojos Albos y Aldeaveja; Sindicato Provincial de Transportes y a los concesionarios o titulares de los siguientes servicios: don Pablo Bernal, de las de Piedrahita a Béjar; don Teófilo Ruiz, de la de Avila a Cepeda de la Mora; don Gonzalo León, de la de Avila a Arenas de San Pedro; don Vicente García Patiño, de la de Abades a Avila y Segovia; don Ignacio García Martín, de la de Madrid a Salamanca, por Avila, y don José Hernández González, de la de Avila a Segovia.

## La S. A. de Seguros FINISTERRE en Avila

Con la fe con que labora FINISTERRE, hora tras hora pone, del pueblo al servicio el marcado beneficio de Empresa Aseguradora.

Una empresa que a diario, sin la menor dilación, con un éxito palmario, se dedica al necesario Seguro de defunción.

¡En ella hay que inscribirse!  
¡A nadie le muere aterre!  
¡Fuera miedo! ¡A decidirse!  
¡Si dan ganas de morirse...  
contando con FINISTERRE...

Porque, sin rodeo ni ambage, el apuro es natural: Preparar un equipaje para el último viaje hoy supone un capital.

Y hay que confesar de plano la desazón que proviene a un padre, a un hijo, a un hermano... (mano... al pretender echar mano a un caudal que no se tiene...

La opinión ante el proceso, es lógico que se aferre en mantener, con buen seso, que en Seguros de DECESO, siempre «PITA»

## FINISTERRE

Publicidad «AVIL».

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 16 de mayo)

Premiado con 50 pesetas el número 519 Y con 5 pesetas los terminados en 19

## RADIO AVILA

Emisora Sindical número 9 Programa para el martes día 19 de mayo de 1953

SOBREMESA. — De 1'30 a 4'30 Apertura de la estación; Santoral del día; Variedades musicales; Plato del día; Conexión con Radio Nacional de España; Discos dedicados; Primer diario hablado para Avila; Continúan discos dedicados; Estampa turística. Concierto de música selecta; Cierre de la estación.

TARDE. — De 7'30 a 10'00: Apertura de la estación; El Angelus, oración de la tarde; Petición del oyente; Concierto de la tarde; Música de películas; Viento de atardecer; Canciones en el aire; Música variada; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHÉ — De 10'15, a 12'00: Discos dedicados; Segundo Diario hablado para Avila; Continúan discos dedicados; Avila, por Manuel Pombo Angulo; Píneladas musicales; Voces de la media noche, de Gustavo Adolfo Bécquer; Cierre de la estación.

NECESITAMOS REPRESENTANTES

Viajante precisa fábrica velas cera, para Castilla y Norte con conocimientos clientela y conducción auto. Dirigirse: CERERIA VALLISOLETANA, Paseo España, E VALLADOLID.

COLMENAS MOVILISTAS

y Láminas Cera estampada Inmejorables calidades y precios

José María Hercilla Trilla CAÑAVERAL (Cáceres)

# BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio al 30 de septiembre Teléfono 18. Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario, a las 10,30 mañana y 9 tarde (C. S. 15)

# Portugal y España artífices máximos del mundo occidental

## La Providencia nos depara constituir una reserva de espiritualidad en medio de un mundo desquiciado (Franco)

En la cena de gala celebrada el sábado en el Palacio de Oriente, Su Excelencia el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco; pronunció el siguiente brindis:

Excelentísimo señor:

Sean mis primeras palabras de gratitud por haber aceptado la invitación para visitaros, dando con ello al pueblo español la satisfacción de conocer y aclamar al Presidente de la nación portuguesa y preclaro general de sus Ejércitos.

El que esta nueva visita tenga lugar transcurridos sólo tres años de mi viaje a Portugal, cuando aun se complace mi pensamiento con el recuerdo del maravilloso espectáculo de la ría del Tajo con el amable y acogedor pueblo portugués apiñado en el anfiteatro de su bella ciudad, rubricando con su entusiasmo la amistad peninsular, mientras en la escalinata del puerto me esperaban los brazos del viejo y glorioso mariscal Carmona, que presidió durante tantos años el resurgir de vuestra nación, a cuyo lado se encontraba el artífice de vuestro resurgimiento, Salazar, el nunca bien ponderado gobernante, y el que durante este lapso de tiempo nos hayamos reunido dos veces los Jefes de nuestros respectivos Gobiernos, indica el interés y transcendencia de esta nueva visita, que no representa un acto más de la cortesía internacional entre dos países amigos, sino la expresión pública y solemne de una sentida y real compenetración entre nuestras dos naciones, que si al correr de los años pudo haber sufrido sus naturales eclipses, desde nuestra Cruzada de liberación viene afianzándose y engrandeciendo en el espíritu de nuestros pueblos.

El hecho de que desde los primeros momentos de nuestra Cruzada de liberación encontrásemos la comprensión e identificación del más alto al más humilde de los portugueses, que con sensibilidad e intuición exquisitas presentieron lo que hubiera representado el asentamiento del comunismo en el solar ibérico, reforzado poco después ante la entrada de los comunistas extranjeros de las Brigadas Internacionales por nuestra frontera pirenaica con la presencia de una legión de voluntarios portugueses en España, que, con el más generoso de los gestos, quisieron unir su sangre a la española en la defensa de nuestra vida y civilización común, sentó las bases firmes de una amistad que cada día se hace más necesaria y más precisa.

El que superando viejos recelos y humanas rivalidades, nuestras dos naciones sigan marchando hoy por un camino de comprensión y de entendimiento ejemplar obedeciendo a la ley natural que la Historia y la Geografía nos señalan, que al achicarse el mundo ante el progreso de las ciencias, aumentar las necesidades de la vida de relación y extenderse el área de los peligros y de las amenazas, rechaza los nacionalismos cerrados y los egoístas aislamientos que pudieron en otros tiempos presidir la política exterior de muchas naciones rodeadas de mar, surcados por los mismos ríos, mezcladas al correr de los siglos nuestras sangres, unidos en la fe y en la cultura y separados del resto de Europa por la barrera pirenaica, constituimos una área geográfica y humana perfectamente definida como una sólida fortaleza, de cuya guarda y paz interna ninguno de nuestros pueblos puede mostrarse indiferente. Si no nos acercase el

corazón, nos uniría, sin ninguna duda, la cabeza. Sólo aquellos que quisieran nuestra perdición podrían aconsejarnos lo contrario.

La Providencia, que tenía reservada a nuestras naciones la gloria de los descubrimientos y las primicias de la evangelización de un mundo hasta entonces desconocido, nos vuelve a ofrecer en los tiempos modernos, gracias al paralelismo de nuestras respectivas revoluciones políticas, el constituir una reserva de espiritualidad y buen sentido en medio de un mundo desquiciado.

Frente al miedo endémico que el mundo padece, ante la inquietud permanente que todo lo esteriliza, nuestras dos naciones ofrecen el ejemplo de su serena actitud ante los acontecimientos, sin dejarse impresionar por los accidentes tácticos de la guerra fría.

Si se pretende llegar a la paz por el camino de los entendimientos generales, es necesario pasar por el de los entendimientos particulares de las áreas geográficas más definidas, fuente hasta ayer de rivalidades y conflictos.

Si la paz y entendimiento peninsular los colocamos en el primer plano de nuestra política exterior, no por ello somos indife-

rentes ante la situación angustiada del mundo, y en especial la de los pueblos cautivos, entregados indefensos al despotismo cruel del comunismo soviético, y nos rebelamos ante la idea de que pudiera comprarse una precaria a costa de su esclavitud permanente y de su continuo sacrificio.

Yo estoy seguro que las generaciones que nos sigan pronunciarán con respeto los nombres de los que en horas difíciles para la suerte en Europa establecieron y mantuvieron las bases de esta política de solidaridad peninsular, fuente de bienes para nuestras dos naciones y para el conjunto de los otros pueblos.

Por todo ello, desde este centro geográfico de este bastión occidental de Europa, sobre esta recia tierra donde libramos juntos tantas batallas por la independencia de nuestro solar, pido a Dios derrame sus bendiciones sobre nuestros pueblos e ilumine la mente de nuestros gobernantes para que se perpetúe la obra de amistad y entendimiento emprendida por nuestra generación. Y como expresión de estos deseos, levanto mi copa por la gloria de Portugal, por la felicidad del pueblo portugués, por vuestra ventura personal y la de vuestra ilustre esposa.

## En sus afinidades internacionales, Portugal reserva a España un lugar de particular relieve (Craveiro)

Discurso del Presidente de Portugal, general Craveiro Lopes, en la comida del Palacio de Oriente.

Excelencia:

Están los portugueses acostumbrados a los refinamientos de la hidalguía española, mas en verdad la acogida que me ha sido dispensada en este Madrid, corazón y cabeza de la gloriosa España, excede a cuanto podía esperarse, aun contando con los primores de la amistad. No sé, qué apreciar más, si el garbo y el aplomo de las tropas, si el arreglo delicado de las cosas, si la hospitalidad y el agasajo caloroso de que Vuestra Excelencia quiso ser sintiese rodeado desde el primer momento. Se suceden las imágenes de belleza y se suceden las pruebas de afecto. Y sobre unas y otras queda la significación profunda de todas, y consiste ello en el espíritu de formal comprensión y de recíproco respeto y bien querer que anima las relaciones de nuestros dos países.

Ese espíritu lo encontró Vuestra Excelencia manifestado, con sinceridad y vibración, durante su viaje memorable a Lisboa en 1949, siendo Presidente el mariscal Carmona, y mucho me conmovió la palabra «saúdade» que

viniedo de tan alto ahora o referente a ese gran portugués que fué nuestro Jefe de Estado. Ese espíritu es el de los repetidos encuentros con el presidente del Consejo de ministros de Portugal, otro gran portugués que la Providencia nos dió. Ese espíritu vive, en fin, en las páginas de la Historia que las dos naciones están escribiendo.

Si—como decía don Francisco Manuel que con igual destreza manejaba vuestra lengua y la nuestra—el más honesto fin de la Historia no es solamente deleitar con la relación de los sucesos, sino hacer de ellos lección para los venideros, estoy seguro de que será provechosa la que puede sacarse de nuestras mutuas relaciones. ¿Hubo vacilaciones o incidentes en el pasado? No otra cosa era de esperar, cuando dos patrias fronterizas tallaban sus destinos y buscaban definirse y moldear la personalidad que había de caracterizarlas como realidad permanente. Mas siempre que miraban y tendían a proyectarse en el exterior, se les deparaban vocaciones similares: el mar y la evangelización. Pudieron repartir el Nuevo Mundo forjando cada una su epopeya: dos epopeyas paralelas que deslumbraron

al mundo viejo. Las tordesillas de la partición geográfica fueron acumuladas con otras tordesillas más dadivosas: las de la permuta moral. Son de ver esos símbolos admirables, señales luminosas de dos presencias que en su dualidad de rumbos mejor se realizan, y aún hace poco celebramos con emoción: San Juan de Dios, el santo que Portugal dió a España; San Francisco Xavier, el apóstol que España entregó a Portugal. Aun hay otro paralelismo impresionante: Anchieta, el español que en el Brasil nos ayudó a hacer San Pablo; Magallanes, el portugués que dió a barcos castellanos el honor de la primera circumnavegación.

Alargando física y moralmente las fronteras del Mundo en beneficio de Europa y de su civilización, las dos naciones de la Península no pueden dejar de considerarse artífices máximas de este mundo occidental que hoy está corriendo tan graves peligros. Pero no sólo hoy, porque bien evidentemente los corrió cuando España hubo de emprender su guerra de liberación. En ella las armas españolas cubriéronse de gloria, es cierto, de gloria impeccedera; y aun más todavía: su victoria permitió la salvaguardia del espacio ibérico y de los principios que son la esencia misma de nuestra vida y cultura.

No puede, pues, causar extrañeza que, aun no extinguido el incendio, la buena tradición de la cooperación peninsular y la comprensión de los altos intereses en juego, hubiesen conducido a los dos gobiernos al Tratado de 1939, y que su espíritu de estrecha colaboración internacional se concretase más expresivamente aun en el protocolo adicional de julio de 1940, firmado ya en plena convulsión mundial, cuando graves riesgos rozaban las propias fronteras de la península. Merecen ser repetidas y enaltecidas las nobles palabras que expresan en uno y otro una situación de equilibrio, de estima y de perfecta vecindad que sería de desear fuese paradigmática en la vida de relación de la comunidad internacional.

Aun con esto no se ha dicho todavía. Las relaciones de buen entendimiento van más allá de lo escrito en los tratados, por expresivo que sea el lenguaje de éstos. Más allá de los medios y garantías que tienden a asegurar la inviolabilidad de los territorios y prevenir peligros para la seguridad e independencia de una u otra de las dos partes, existe un estado de espíritu de activa colaboración y amistad, que no está ni necesita estar minuciosamente especificado en cláusulas, sino que vive día a día de las relaciones entre gobiernos y es prenda de defensa activa y concertada contra nuevos peligros que pudiesen sobrevenir.

En el sistema de sus mayores afinidades internacionales Portugal reserva naturalmente a España un lugar de particular relieve. Tiene viejas y nuevas alianzas con otros Estados, que estiman mucho; vuelve a verse con orgullo en su proyección de allende el Atlántico; pero nada de esto puede hacer olvidar las relaciones de vecindad, las estrechas afinidades de sentimiento y comprensión de los problemas mundiales que le ligan a su vecino peninsular.

Tengo en la memoria las elocuentes palabras que Lisboa oyó a V. E. hace cuatro años: Mientras no llegue la hora feliz de volver los pueblos al único camino de paz, que es el camino de la verdad y de la lealtad recíproca, sigámos la línea emprendida con

(Continúa en 4.ª página)



## El director general del Paro, en representación del ministro de Trabajo, le impone la Medalla del Trabajo

### Presidió los actos el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia

Se ha celebrado el día en que Arévalo se rinda ante la figura patriarcal del médico don Lorenzo de Partearroyo, ofreciéndole un homenaje oficial, y rindiéndole el cariño, el amor, el afecto familiar que este hombre se merece por el altruismo, el desinterés y el entusiasmo que por su profesión tiene, entregándose de lleno con todo interés y corazón en llevar el consuelo material y moral a la casa del enfermo que visitaba. Homenaje, que si le quitamos la espectacularidad de los actos, solamente veríamos la intimidad familiar y cariñosa de los muchos arevalenses que guardan respeto y consideración a don Lorenzo de Partearroyo, hijo ilustre de nuestra ciudad.

El pueblo entero se ha asociado a este acto y ha asistido a todos los actos que se han celebrado.

#### Recepción de autoridades

En el Ayuntamiento tuvo lugar. Asistieron a este acto, y a los que más tarde se celebraron las siguientes personalidades: excelentísimo señor director general-comisario nacional del Paro don Ramón Laporta y Girón, en representación del excelentísimo señor ministro del Trabajo; excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don David Herrero Lozano; ilustrísimos señores delegado provincial de Trabajo, conde de Saceda; presidente de la Audiencia Provincial, señor Fernández Miranda; presidente de la Diputación Provincial, señor Leirado; presidente del Colegio Provincial de Médicos, don Darío Herrero; don Emilio Romero, procurador en Cortes, director de «Pueblo» y presidente del Hogar de Arévalo en Madrid; interventor general de Servicio Nacional del Trigo, don

Luis Martínez; don Juan Serrada, magistrado del Tribunal Supremo; don Luis González Calvo, catedrático de la Universidad de Medicina de Valladolid y otras personalidades, que fueron recibidas por el señor alcalde y procurador en Cortes, don Juan José Gómez Sainz, concejales, secretario del Ayuntamiento, don Francisco Argüello, juez comarcal, don Jesús Ramos, capitán de la Guardia civil, y representantes de las fuerzas vivas de la localidad.

#### Misa en la parroquia de San Juan Bautista

Acto seguido tuvo lugar la santa misa en la parroquia de San Juan, oficiada por el párroco don Samuel Aldea, asistido por el coadjutor don Julio Martín. El templo estaba abarrotado de público, y adornado el altar mayor con profusión de flores. Ocuparon lugar destacado las personalidades y jerarquías que han veni-

do a sumarse a este homenaje. Terminada la misa, la comitiva se dirigió a la plaza del Generalísimo en donde había de celebrarse el acto de la imposición de la Medalla del Trabajo. Al entrar en la misma el señor Partearroyo, fué recibido con aplausos y vítores.

#### Imposición de la Medalla y descubrimiento de la lápida en la casa en que nació don Lorenzo de Partearroyo

Sería ridículo decir que la plaza del Generalísimo estaba abarrotada de gente, porque harían falta más de 10.000 personas para ocuparla; pero sí seremos justos, si decimos que más de dos mil personas presenciaron los actos que se desarrollaron allí. En los muros del convento del Real de la Orden Cisterciense, se levantó una tribuna adornada con ramaje verde, y cubierta con la Bandera nacional y el escudo de la ciudad de Arévalo, en donde se colocaron las jerarquías y autoridades e invitados que acudieron. Un espacio acotado y cubierto por butacas estaba ocupado por invitados, y alrededor se agrupaba un gentío enorme.

Dió principio el acto con unas palabras del presidente de la Organización de este homenaje don Manuel Galán, párroco de Santo Domingo. Hace la presentación de las autoridades a las que saluda en nombre de Arévalo. Arévalo se ha puesto en pie para reparar su historia que hoy recuerda homenajeando a don Lorenzo de Partearroyo, médico de la Beneficencia Municipal, hijo de Arévalo. Nos presenta al señor Partearroyo en su niñez, jugueteón y travieso, y gruñón para ir a la escuela; en sus estudios de Enseñanza Media hechos en Arévalo, para terminar en la Facultad de

Medicina en donde se doctoró para ejercer al lado de su padre, consagrándose a su profesión haciendo el bien a la humanidad. En noches de brumas, de ventiscas, de hielos, de lluvia, con una linterna en la mano, este hombre ha llevado el consuelo a los hogares del pobre y del rico, este hombre que en la calle al pobre le saluda con una sonrisa, y al rico con un apretón de manos, y para todos el cariño y el afecto de su carácter. Como familiar, es modelo de esposo y de padre de familia, y como caballero ha dado su valer y su valor en pro de la Medicina, entre alegrías y desengaños. Aunque su edad es avanzada, y pudiera considerarse de viejo, su corazón continúa joven. Dice que al ser jubilado las fuerzas vivas de la localidad, que él preside, no regatearon esfuerzo alguno hasta conseguir que la Medalla del Trabajo le fuera concedida. Da las gracias a Arévalo por su adhesión entusiasta, deseando al homenajeado muchos años de vida, para que disfrute el merecido descanso. Fué extraordinariamente aplaudido.

Don Francisco Marcé, médico de Arévalo, hace una biografía de don Lorenzo de Partearroyo. En vibrantes palabras nos traslada espiritualmente al año 1881, en cuyo 24 de septiembre, nació don Lorenzo de Partearroyo, en una época de incertidumbres y zozobras internacionales que llevaban la intranquilidad a todos los hogares del Mundo. Nos recuerda a don Lorenzo de Partearroyo en su vida estudiantil; estudió en el colegio de Santo Tomás de Arévalo, para marchar más tarde a la Facultad de Valladolid en donde con afán y estudio sacó la carrera, y nos presenta al joven Partearroyo, de aquella fecha, (Continúa en 4.ª página)



